

Hôpital : des ateliers musicaux pour les enfants malades

SANTÉ

L'association *Lo camin del sol* qui soutient les enfants malades et handicapés a signé une convention d'importance pour animer des ateliers musicaux dans les centres hospitaliers et centres spécialisés.

Comment transformer un instant hautement institutionnel en une fête ? En chantant. Ce vendredi 26 mai, alors qu'allait être signée une convention multipartenariale avec l'association *Lo camin del sol* – le chemin ensoleillé –, les enfants, malades ou handicapés, soutenus par l'association et ses bénévoles, ont d'abord repris le « si j'étais président » de Gérard Lenormand avec leurs propres mots concluant par « si j'étais président de la République, je transformerais des moments de peine et de tristesse en moments de musique et de joie ».

Voilà qui résume la mission que se donne depuis 2011 *Lo camin del sol*, dont le siège est à Narbonne. D'autres chansons ont ensuite été entonnées ce vendredi, par Romane, Marie-Cécile et Cédric, qui pilotent le cœur chantant narbonnais de l'association, ainsi que par le réputé Naestro qui a créé la surprise par sa présence et a accepté d'être le parrain des

ateliers musicaux de Narbonne. Ce 26 mai 2023 fera donc date. C'est une première en France. La signature de cette convention donne le départ de la mise en place pour 4 ans d'ateliers musicaux dans les hôpitaux et centres spécialisés d'Occitanie, avec la perspective pour l'association d'élargir cette dynamique au niveau du territoire en raison de son implication dans plusieurs régions. « Ce 26 mai, l'aide, l'adhésion, la collaboration des directions, des cadres et soignants des hôpitaux, dont celui de Narbonne, ceux des représentants de l'État, de la Région, du Département, de l'Udaf et de la Ville représentent un geste fort, se réjouit Anne-Marie Pézou, présidente de *Lo camin del sol*. L'apport de chaque partenaire permet ainsi de fédérer autour des enfants cet élan de solidarité né en 2011 en terre autoisienne. Les objectifs de *Lo camin del sol* consistent à pérenniser et officialiser ces



Avant la signature de la convention, Naestro a aussi chanté pour l'anniversaire de Noël. PHOTO PH. LEBLANC

temps de rencontre, de partage autour de la musique, pérenniser les projets corollaires pour encourager les enfants et adolescents dans leur combat contre la solitude et la douleur. Des enfants qui vivent la musique comme un début de thérapie.

Laurent Soulier

« Cette convention représente un geste fort. »

Une première en France

Le travail continu de *Lo camin del sol* avec la DRAC Occitanie (direction régionale des affaires culturelles) et la direction interministérielle culture-santé a abouti à la signature d'une convention multipartenariale, au centre hospitalier de Narbonne, ce vendredi 26 mai. Sont désormais unis, pour 4 ans, à *Lo camin del sol*, la préfecture de région représentée vendredi par le préfet de l'Aude Thierry Bomnier, la DRAC Occitanie représentée par son directeur adjoint Frédéric Bourdin, la Région représentée par son premier vice-président Didier Codomiou, le Département représenté par Patrick François, la Ville de Narbonne représentée par Evelyne Rapinat et l'Udaf 11 de la présidente Andrée Iball. Une union célébrée au CH de Narbonne en présence de son directeur Richard Barthès. CH où a été inauguré dans le même temps l'atelier musical du service de pédiatrie.

Les noces d'or et de diamant célébrées à Montplaisir

28 couples qui étaient leurs noces d'or (50 ans) et de diamant (60 ans) ont été mis à l'honneur par la Ville de Narbonne, ce vendredi 26 mai.

Ce vendredi 26 mai, 28 couples narbonnais ont été mis à l'honneur par la Ville de Narbonne, au château de Montplaisir, à l'occasion de leurs 50 et 60 ans de mariage.

Depuis plusieurs années, la Ville se mobilise pour accompagner les Narbonnais dans les heureux événements qui jalonnent leur vie dont la célébration de

leurs nombreuses décennies de vie maritale. Dans la traditionnelle salle des mariages, les seniors ont été accueillis, en compagnie de leurs proches et d'élus municipaux, pour fêter leurs noces d'or (50 ans) et de diamant (60 ans). Des présents leur ont été offerts, ainsi qu'une photo prise pour immortaliser ce moment festif qui s'est terminé autour d'un cocktail convivial. « Chaque année, la Ville tient à célébrer l'union de ces couples narbonnais dont la relation, forte et précieuse, a su perdurer, traversant les épreuves de la vie, explique Evelyne Rapinat, adjointe au maire déléguée à l'animation seniors, aux événements, aux relations internationales et à la mémoire com-



28 couples et leurs proches sur le perron du château de Montplaisir. DR

battante. C'est un beau témoignage d'amour qui nous transmettent ce vendredi 26 mai. C'est également l'occasion

de souligner leur implication et participation à la vie de notre commune. »

L. S.

Rando des étangs : 1 000 euros reversés

Après avoir offert des dons pour la construction d'un village en Turquie à la suite du tremblement de terre ou encore pour le reboisement des berges des canaux du Midi et de la Robine, les Lions ont donné un chèque de 1 000 € à l'Action des cannes blanches électroniques.

Le Lions Club International, rapidement après sa création en 1917, s'est particulièrement investi dans la lutte contre la malvoyance. Dès 1923, cette orienta-

tion a permis de participer à de nombreux projets comme les chiens guides, la lutte contre des maladies génétiques, le diabète ou la rougeole qui ont des effets sur la vue. Mardi 23 mai, au restaurant la Source, le Lions Club de Narbonne Via Domitia remettait 1 000 € à Gilbert Joly pour la Bibliothèque sonore de Narbonne et de l'Aude et le dernier quart des recettes engendrées par la Rando des Étangs d'octobre 2022, à Colette Pouech, déléguée départementale à la Cane électronique. Ce dispositif intègre les nouvelles technologies pour permettre au porteur d'une canne blanche d'être prévenu des obstacles au sol mais aussi de ceux qui sont en hauteur. Thierry Bousiges, le président du



Les Lions ont remis un chèque à l'Action de la canne blanche électronique.

club narbonnais, dont la devise est « Unis pour Agir », a de nombreux projets dans lesquels les membres sont investis, notamment des séances de plongée subaquatique pour des personnes handicapées et, déjà, la recherche d'un parcours pour la

prochaine Rando des étangs qui, pour des raisons de prolifération de moustiques, pourrait s'orienter le long du canal de la Robine et, pour accueillir des familles, être à la fois ouvert aux vélistes et aux piétons.

Samuel Mourier

Culture

Le concert de Gims à l'Arena est annulé



Les fans pourront se faire rembourser les billets du concert. CHB

La déception risque d'être grande chez les fans du chanteur Gims. Alors que ce dernier devait se présenter à l'Arena de Narbonne, le 24 novembre prochain, dans le cadre de sa tournée dans toute la France, la date de son concert a finalement été annulée. Le raison de ce changement résulte de la préparation et de la réalisation de la tournée événement Summer Tour de Gims et Dadju qui aura lieu entre juillet et septembre 2023. Les organisateurs indiquent que « les procédures de remboursement de vos billets vont être automatiquement mises en place ».

A. C.

Des jeunes du Handi Athlète reviennent en or



Hugo Jodar et Lukas Rolandeau, fiers médaillés. DR

SPORT

Engagés sur les championnats de France jeunes de para athlétisme adapté qui ont eu lieu du mardi 23 au jeudi 25 mai à Moirans (38), les athlètes du Handi Athlète Narbonne Méditerranée (HANM) Hugo Jodar et Lukas Rolandeau sont revenus avec de belles broche autour du cou. Il s'agissait du premier championnat de France pour Hugo Jodar en athlétisme, lequel a pris part au 100 m dans la catégorie BC - 21 ans. Il monte sur la 3^e marche du podium. Un très bon résultat qui l'encourage à poursuivre ses entraînements à la saison prochaine. Par ailleurs, Hugo a

retrouvé sa discipline phare, le para VTT adapté, en juin pour tenter de décrocher un nouveau titre de champion de France. Lukas Rolandeau, pour sa part, après avoir décroché un titre de champion de France en para cross adapté en avril, a ajouté à son palmarès deux nouveaux titres nationaux, sur le 50 m et sur le 400 m, dans la catégorie AB - 21 ans. Ce qui lui confère trois titres de champion de France. Une belle visibilité pour le HANM ainsi que pour le département de l'Aude mais aussi pour la région Occitanie, qui rayonne grâce à ces extraordinaires sportifs.

L. S.

EN BREF

• DERNIÈRES HEURES POUR VOTER

Avec le renouvellement des appels à projets participatifs, cette année, les conseils citoyens et de quartier peuvent ainsi imaginer des réalisations concrètes, financées par la Ville. Un budget total de 150 000 euros leur est alloué pour la période 2023-2024, associé à un nouveau mode de consultation numérique auprès de la population, du 1^{er} au 31 mai, permettant à tout Narbonnais (à partir de 16 ans) de donner son avis. Il ne reste donc plus que deux jours pour voter (sur <https://www.narbonne.fr/monprojetpreference>).